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Festa Italiana toma conta
da Praça Gustavo Teixeira
Os italianos têm, em São Pedro, muitas histórias para contar; e a Festa Italiana é a síntese dessa paixão pelas lembranças dos imigrantes

A praça Gustavo Teixeira já se
transformou em uma grande "can-
tina" neste fim de semana, quando
acontece a 11ª edição da Festa Ita-
liana. De ontem (22) a domingo
(24), a programação oferece músi-
ca, culinária típica e até uma cozi-
nha especial que será o endereço
de workshops de culinária italiana
oferecido pelo Senac Águas de São

Pedro, com oportunidade para
aprender segredos e técnicas au-
tênticas com chefs renomados.
A jornalista Daniella Oliveira
entrevista o vice-prefeito Giuli-
ano Antonelli, que conta a his-
tória do evento, lançado pela
sua mãe, quando no cargo de
prefeita a professora Antonieta
Eliza Ghirotti Antonelli. A8

REVISTA – A escritora e poetisa Bete Bissoli lançou a revista Gustavo
Teixeira em Foco, com entrevista do neto do poeta-maior de São Pedro. A8
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UBS Dorothea promove preventiva com idosos
Em São Pedro, o cuidado

com a saúde do cidadão come-
ça antes e vai muito além do

atendimento básico nas Unida-
des Básicas de Saúde (UBSs).
Graças a uma rotina periódica de

exercícios físicos, um grupo de
30 pessoas, a maioria de ido-
sos, já começa a colher os bons

re s u l t a d o s  d e  u m a  v i d a
mais saudável, com bem-es-
tar e qualidade de vida. A3

Iniciativas do TRE-SP são premiadas
Nesta quarta-feira (20), o Tri-

bunal Regional Eleitoral de São Pau-
lo (TRE-SP) teve seis projetos pre-
miados com o Selo Destaque Cida-
dania no encerramento do Encon-
tro Boas Práticas da CGE 2022/
2023: Atendimento, Inclusão e Di-

versidade. O evento, realizado em
Brasília, foi promovido pela Corre-
gedoria-Geral da Justiça Eleitoral
(CGE) com o objetivo de ampliar a
gestão do conhecimento no âmbi-
to das corregedorias regionais elei-
torais e disseminar iniciativas e

projetos inovadores em busca da
melhoria da administração dos
serviços e da prestação jurisdicio-
nal. Segundo o vice-presidente
do TRE-SP e corregedor regio-
nal eleitoral, des. Silmar Fer-
nandes, "a premiação é impor-

tante porque, além de difundir as
boas práticas, busca reconhecer o
trabalho realizado pelos premiados
que, diante de uma situação con-
creta imposta, encontraram a
oportunidade de desenvolver
ações e projetos inovadores."
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Ontem, hoje e sempre
Aldo Nunes

Escrevi o presente
artigo, nesta quarta-
feira, 20/09/2023,
quando a Lua estava va-
zia das 7h22 às 11h04, três
dias antes de iniciar a Pri-
mavera, estação climáti-
ca aqui para nós do he-
misfério Sul em que
ocorrem as floradas do
Ipê, mês das flores. Lua vazia ? na
linguagem astrológica ? é quando
ela, vista da Terra, não está fazen-
do ângulo com os planetas do nos-
so sistema solar, momento esse que
não ultrapassa doze horas. Diz-se
que nesses momentos não devemos
tomar decisões que dependam do
domínio da nossa consciência. Há
horas em que precisamos viver o
momento e nada mais.

Fico preocupado com essa alta
temperatura de até 38 graus Cel-
sius, um grau a mais na temperatu-
ra do nosso corpo, temperatura essa
não comum para a nossa estação
climática Primavera, que inicia nes-
te sábado, 23/09/2023 às 03h51.
Contudo, tendo a Lua na fase Nova
desde o dia 14/09/2023 e findando
nesta sexta-feira, 22/09/2023 para
dar início a Lua/Crescente que vai
até 29/09/2023, para termos a Lua/
Cheia, última do mês setembro. Esse
aquecimento, como já afirmei em
artigo anterior é produto do El Niño
que nesses últimos dez anos aquece
as águas do oceano Pacífico - que
nada tem de pacífico e sim de aque-
cimento que não está sendo devida-
mente estudado cientificamente,
corroborando com a profecia do
"agora o fim do mundo não será
diluvio e sim fogaréu".

Embora eu não tenha visto o
diluvio, também não quero ver o
fogaréu tomar conta do mundo.
Nesses últimos dias incêndios no
Havaí, no Canadá, em Campinas,
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Universidade federal em
Piracicaba contribui para o
desenvolvimento do Brasil
Professora Bebel

Nesta semana, o
presidente Lula fez um
discurso histórico na
abertura da Assembleia
Geral da Organização
das Nações Unidas, em
Nova York. Mais do que
esse discurso, que en-
fatizou a necessidade
da revisão do papel da
própria ONU no combate às desi-
gualdades, uma nova governança
global, a questão climática e rela-
ções mais justas entre as nações do
mundo, a passagem do nosso pre-
sidente pelos Estados Unidos sig-
nificou, definitivamente, a recupe-
ração do papel do Brasil no contex-
to internacional. Não por acaso, o
presidente Lula assume neste mo-
mento a presidência do Mercosul,
do BRICS e do G-20, que reúne as
nações mais desenvolvidas e as
principais economias emergentes.

O Brasil vive, com as dificul-
dades que todos conhecemos e sen-
tidos, um franco processo de re-
construção de sua economia, das
relações sociais, das instituições
democráticas e também dos direi-
tos trabalhistas e civis, destruídos
ou comprometidos por seis anos de
governos oriundos do golpe de
2016. Não por acaso, na conversa
que manteve com o presidente nor-
te-americano, Joe Biden, ambos
enfatizaram a importância da or-
ganização sindical no contexto do
fortalecimento da democracia.

Neste primeiro ano de gover-
no, o presidente Lula e seus minis-
tros administram um orçamento
herdado de Jair Bolsonaro e Paulo
Guedes, que necessitou da aprova-
ção da PEC da transição para que
fosse possível fazer frente a despe-
sas com o Bolsa Família, aumento
real do salário mínimo, mais recur-
sos para a Saúde, Educação, Ciên-
cia e Tecnologia e outras áreas fun-
damentais. Além disso, o governo
derrubou o teto de gastos, institui
o arcabouço fiscal e trabalha para
aprovar a reforma tributária.

É um processo difícil e contra-
ditório, que envolve negociações no
Congresso Nacional, onde a base de
apoio original do governo Lula é mino-
ritária, e precisa de constante pressão
popular sobre determinados setores
parlamentares para que as pautas
progressistas possam avançar.

Neste contexto, quero me con-
centrar na questão da Educação.
Conseguimos uma importantíssi-
ma vitória com a retirada do Fun-
do de Desenvolvimento da Educa-
ção e Valorização dos Profissionais
da Educação (FUNDEB) dos limi-
tes do arcabouço fiscal. Ainda lu-
tamos para que as verbas da Ciên-
cia e Tecnologia também possam
ser retiradas desses limites. Ao
mesmo tempo, quem luta por edu-
cação pública de qualidade só pode
saudar com muita satisfação o
anúncio feito pelo presidente Lula
e pelo ministro da Educação, Ca-
milo Santana, sobre os planos de
expansão dos Institutos Federais

de Educação. Estamos
na luta para que diver-
sos IFs sejam implemen-
tados em municípios
onde existe demanda
real, entre os quais pos-
so citar Bebedouro e os
da região do ABCDMR.

Lamento que o go-
vernador Tarcísio de
Freitas esteja em vias de
encaminhar à ALESP

uma PEC para reduzir/flexibilizar
as verbas da Educação no estado
de São Paulo. Não vamos permitir!
Mobilizaremos todos os segmentos
ligados à Educação e toda a socie-
dade contra esse verdadeiro crime.

Em Piracicaba, nossa luta pri-
oritária neste momento, na área da
Educação, é pela instalação de uma
universidade federal, o que poderá
ser feito por meio da federalização
do campus Taquaral da UNIM-
PEP, desativado em função da cri-
se daquela universidade. Conver-
sei com o presidente Lula, com o
ministro Camilo Santana, com o
ministro Padilha e com outros
membros do governo federal e es-
tamos com uma campanha de co-
leta de assinaturas nas ruas de
Piracicaba. Mais ainda, no dia
29 de setembro, às 18, realiza-

remos em Piracicaba uma au-
diência pública da Comissão de
Educação e Cultura da ALESP para
debater o assunto e continuar a
impulsionar esse movimento.

A Educação é chave para o
desenvolvimento de qualquer na-
ção. O presidente Lula cumpre um
papel fundamental ao projetar nos-
so país no contexto internacional
realizar parcerias, atrair investi-
mentos, estabelecer novas relações
em todos os quadrantes. Entretan-
to, o desenvolvimento sustentável
de longo prazo se dará por meio da
Educação, da Ciência e da Tecno-
logia. Por isso, uma universidade
federal em nosso Município é tão
importante, pelo seu relevante pa-
pel social e econômico. Também é
importante para outras regiões,
pois a ideia é que seja uma univer-
sidade voltada para a área de hu-
manas, com licenciaturas e pós-gra-
duação, visando a melhoria da
qualidade do ensino no estado de
São Paulo. Se você quer contribuir
para esta luta, acesse: https://
chng.it/vHcbzHWpd4 e assine, ou
assine o abaixo-assinado físico, no
nosso escritório na rua Governa-
dor Pedro de Toledo, 1765, ou na
banca que diariamente temos mon-
tado na Praça José Bonifácio, nas
imediações do Poupatempo.

Professora Bebel é De-
putada Estadual pelo
P T  e  S e g u n d a  P r e s i -
denta da APEOESP
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José Renato Nalini

Tudo depende da
narrativa. Há os que
pensam que já passa-
mos do ponto de infle-
xão e que a catástrofe
derradeira é inevitável.
Tendo a acreditar que a
maioria dos cientistas
perfilha essa orientação.
Outros, em número
menor, pensam que ain-
da há chance de a humanidade se
salvar do extermínio total.

Dentre estes, a escritora e his-
toriadora americana Rebecca Sol-
nit, escreveu com a ativista Thel-
ma Young Lutunatabua, o livro
"Não é tarde demais: mudando a
história do clima do desespero para
a possibilidade".

A dupla convidou muitas pes-
soas para analisar, cada qual do
seu ângulo de visão, a situação do
planeta, mas com o viés da espe-
rança. Ambas acreditam que ain-
da não se perdeu a possibilidade
de concretização de um convívio
mais belo, abundante e capaz de
dar alegria a todos os viventes.
Tudo depende de como nos com-
portarmos nesta década.  Para
contrariar a inação e o fatalismo,
recomenda-se um resgate da ima-
ginação e da memória histórica.
Boas mudanças começaram com
ação de poucas pessoas, geralmen-
te consideradas insignificantes, im-
potentes e marginais. Esta é a dé-
cada decisiva. O que se conseguir
fazer nos próximos anos determi-
nará o futuro da humanidade.

Agir localmente, embora pen-
sando globalmente, é algo que to-
dos podem fazer. A ecoansiedade é
um sentimento que angustia mi-
lhões de pessoas, todas assustadas
com as catástrofes anunciadas. E,
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algumas delas, de fato
ocorrendo em diversas
partes da Terra.

Dá-se a impressão
de que as pessoas renun-
ciaram à política limpa,
ao ar puro, à água des-
poluída, à saúde física e
mental. O mundo im-
pregnado pelo veneno
físico e político dos com-
bustíveis fósseis e da
corrupção nas altas es-

feras, não consegue despertar en-
tusiasmo nas pessoas sensíveis,
principalmente nos jovens.  Estes
já não acreditam no acúmulo ma-

terial. Querem abundância é de
amizades, abundância e fartura de
confiança no futuro, de laços soci-
ais mais fortes, de famílias mais
unidas e indissoluvelmente ligadas
por nós afetivos indestrutíveis.
Encarar as crianças e realmente
querer que elas tenham um ama-
nhã, fará com que o trato das ques-
tões climáticas passe do discurso à
prática. A começar por nossa casa.

José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Geral da Academia Pau-
lista de Letras

Piracicaba... nos dá
conta de que o aqueci-
mento tornou-se global
e todos precisam estar
atentos e: preparar o
seu território geografi-
camente para atender
com rapidez e correta-
mente seus habitantes;
isso foi esquecido e ago-
ra estamos enfrentan-
do as consequências

dessa nossa desatenção e que nada
mais é do que o desenvolvimento
industrial, após a 2ª Grande Guer-
ra Mundial em que todos vieram
para a cidade e se esqueceram do
campo, onde se planta o sustento
alimentar da nossa humanidade.

Faço questão de reafirmar,
mais uma vez: "estamos perdendo
a falta de qualidade dos nossos
produtos fabricados; garantias das
fábricas estão a limitar suas garan-
tias de fabricação para tempos cur-
tos como meses e máximo de ano,
forçando o giro rápido pelo desgas-
te, para fazer girar o capital e au-
mentar as vendas desnecessárias
com maior lucro". Deixamos expor-
tar matérias primas que lá fora são
comercializadas a dólar e posteri-
ormente, nos voltam industrializa-
das, misturadas com outros mate-
riais das sobras descartáveis da
matéria prima verdadeira - um lixo
que não tem utilidade alguma e
precisam tirar de seus países, que
nos retornam como materiais que
de lá compramos sem qualidade
verdadeira e ainda fazemos sua
propaganda. Exemplos: bebidas
alcoólicas, amaciantes para carnes
bovina, temperos com tinturas, fer-
ros e chapas para veículos, cons-
trução, louças e acabamentos;
energéticos, vitaminas de A a Z,
produtos de beleza, fertilizantes
agrícolas, etc.

Água, o precioso líquido da
saúde, compõe 65% do nosso corpo.

O planeta Terra tem 70% de água,
entre salgada e doce e, apenas 30%
em terra. Apenas para satisfazer a
curiosidade sobre os oceanos que são
cinco: 1º - Oceano Pacífico com área
de 180.000.000 km²; 2º - Oceano
Atlântico com área de 106.000.000
km²; 3º - Oceano Índico com área
de 75.000.000 km²; 4º - Oceano
Antártico com área de 35.000.000
km²; 5º - Oceano Ártico com área
de 14.090.000 km² e suas subdivi-
sões em 8 Mares que são delimita-
dos por terra e mais 2, portanto
menores, considerados lagos. Os
mares: 1? Mar de Coral, 2 ? Mar da
China, 3 ? Mar do Caribe, 4 ? Mar
Mediterrâneo, 5 ? Mar de Bering, 6
? Mar de Okhotsk, 7 ? Mar do Ja-
pão e 8 ? Mar de Andaman. Os la-
gos: 1 ? Mar Morto e 2 ? Mar Cás-
pio. Todos eles: Oceanos, Mares e
Lagos, são de água salgada e juntos
contém 97% de toda água da Terra.
Portanto, para mim que não sou
profeta, fico abismado em ter que
acreditar que ninguém percebeu,
ainda, que precisamos nos dedicar
de corpo e alma para com essa vari-
ação do clima, antes que tudo ter-
mine em vapor e sejamos cozidos e
fritados sem água e sem alimentos.

Tudo parece ter virado de ca-
beça para baixo, até parecendo que
estamos no mundo da Lua. Mas a
verdade é que a Lua, quer queira-
mos ou não, mexe com as marés
dos oceanos, com o nascimento da

vida, é uma pequenina parte do
cosmo que se harmoniza com a
natureza, é o ontem, o hoje e o sem-
pre e, precisamos aprender a viver
absorvendo a sapiência daqueles
mais vividos, que viveram e podem
nos passar para um amanhã as
bem-aventurança que vivenciaram.

*****

Nesse domingo, o último do
mês de setembro, que na realidade
é o nono mês (9) do ano, regido
pela Lua, que embora não possa ser
vista com toda sua luz refletida
para nós, já na fase crescente, nos
poupe da quentura do Sol e nos
afague com sua harmonia e paz
aclarando o nosso espírito.

As estações climáticas, admi-
tidas pelos meteorologistas são
quatro (três meses cada): 1ª Verão
(que começou em 22/12/2022 e foi
até 20/03/2023; 2ª Outono (que
começou em 20/03/2023 e foi até
21/06/2023); 3ª Inverno (que co-
meçou em 21/06/2023 e vai até esse
domingo 23/09/2023) e 4ª Prima-
vera (que começará em 23/09/2023
e vai até 22/12/2023). Aqui para
nós, pela nossa localização no he-
misfério Sul, há bom tempo, já ha-
bituamos a afirmar "que aqui te-
mos as quatro estações em um só
dia". Esquecemos que somos um
país colonizado por povos originá-
rios de países europeus, asiáticos,
africanos e indígenas locais, que
aqui se mesclaram e nos transmiti-
ram seus costumes, religiões e ri-
tuais. O medo nos apequena, mas
o poder da nossa força de vontade
nos faz maiores do que o medo.

Aldo Nunes, contabilista, ar-
ticulista de jornais, advoga-
do, Auditor Fiscal de Rendas
do Governo do Estado de São
Paulo, aposentado, E-mail:
audusconsultoria@gmail.com
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Ribas de Lima

Pacotes de propostas legisla-
tivas em âmbitos municipais e es-
taduais desafiam a configuração
institucional da federação bra-
sileira e da separação entre po-
deres. Isso vai além da delimi-
tação das competências pela
Constituição e envolve a distin-
ção entre estrutura e circuns-
tância. Essa diferença, que se-
para justiça social da justiça par-
ticular, mostra-se basilar para
a atuação pública.

Em 2022, por exemplo, os le-
gisladores estaduais e munici-
pais de todo o país propuseram
a proibição de venda de alimen-
tos com formato de genitálias
por conta da oferta de doces com
esses temas no Rio de Janeiro.
Esse é apenas uma das muitas
leis promulgadas em resposta a
eventos particulares, e outros
exemplos podem ser arrolados.

A Constituição de 1988 con-
centrou no Congresso Nacional a
competência para estabelecer leis
sobre as relações entre cidadãos
comuns. Aos legisladores estadu-
ais e municipais restou, a grosso
modo, a promoção das políticas
públicas concomitantemente à
União, quando não regulamentar
as leis federais à realidade local.

O primeiro desajuste, os-
tensivo, de leis como a que pro-
íbe a venda de alimentos com
formatos fálicos  reside na in-
vasão da competência do Con-
gresso por vereadores e deputa-
dos estaduais. Tais leis, ao versa-
rem sobre temas polêmicos, difi-
cilmente seriam votadas ou san-
cionadas em âmbito nacional.

A ocasião circunstancial que
motiva as leis apontadas revela
outro problema, mais sutil. Na
modernidade, leis prestam-se à
organização da comunidade, ele-
gendo objetos e ações a serem pro-
tegidos para transpor as relações
entre cidadãos à determinadas di-
reções, como o desenvolvimento
nacional e a dignidade de cada um.

Todo legislador deveria se
ocupar de problemas estruturais,
como a desigualdade social e sa-
neamento básico, sem questionar
a quem ou aos porquês deste.
Essa abordagem genérica, que
atende a todos e a ninguém, não
resolve caso concreto, cujas es-

Justiça social não se faz com justiça particular
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Dirceu Cardoso Gonçalves

Aconclusão a que está che-
gando a Comissão Parla- mentar
de Inquérito do MST (Movimento
dos Sem Terra) é algo interessante
que busca conter os excessos (e cri-
mes) cometidos em nome da causa
agrária e punir os seus cometedo-
res. Os congressistas cumprem des-
sa forma sua tarefa de representa-
ção do povo e tendem a reconduzir
o país à normalidade há muito ne-
gligenciada. A ninguém é licito co-
meter crimes - como esbulhar pro-
priedades - em nome de uma cau-
sa. Quem o fizer terá de ser apena-
do, até por uma questão de regula-
ridade e vigor do estado de Direi-
to. Espera-se que, da mesma for-
ma que os apuradores do MST, os
membros da CPMI de 8 de Janeiro
se esmerem no trabalho e cheguem
aos verdadeiros crimes e crimino-
sos daquele fatídico dia. Encon-
trem e apresentem os idealizado-
res, custeadores e executores dos
atos que resultaram no quebra-
quebra dos palácios dos Três Po-
deres, mas não viagem na insani-
dade de denunciar o imaginário
golpe de Estado, atos antidemocrá-
ticos, abolição do Estado e outras

ficções do proselitismo. É preciso
seriedade e simplesmente apurar
quem promoveu a baderna, quem
se omitiu e com isso permitiu que
ela se concretizasse.

Temos a certeza de que se os
deputados e senadores da CPMI
conseguirem apresentar concreta-
mente e sem fantasias o que acon-
teceu em de janeiro, terão dado
inestimável contribuição para a
sustentação da democracia brasi-
leira, essa instituição tão atacada
por irresponsabilidades durante a
última década, apesar de ter servi-
do de portfólio para toda a ação
política do período. Os poderes ins-
titucionais - Legislativo, Executivo
e Judiciário - têm importante fun-
ção de guarda da democracia. Pre-
cisam tê-la claramente colocadas de
forma a evitar que grupos de pres-
são possam criar sua própria de-
mocracia à revelia do que dizem as
leis. Temos de ter no regime a ân-
cora da estabilidade para, dentro
dele trabalhar e promover o desen-
volvimento do País e o bem-estar da
população. Não se pode permitir atitu-
des extremadas e sem previsão legal
que fortaleçam uns em prejuízo dos
demais. O Congresso, especialmente,
tem de verificar e apurar todas as ve-

Que as CPIs cumpram suas finalidades

zes que deparar com ações sofismáti-
cas que promovam o desequilíbrio dos
poderes institucionais. A CPMI é a gran-
de oportunidade para encontrar (e
punir) todos os que promoveram 8 de
janeiro, sejam de direita, de esquerda,
de centro ou de qualquer outra posi-
ção político-ideológica. O Estado tem
de ser forte para conviver e modular
suas forças políticas e jamais per-
mitir que destruam a estrutura
institucional, pois esta é decorren-
te da Constituição, emanada da
vontade e do voto do povo.

O Estado é uma estrutura
pública sem feição definida mas
com atribuições específicas desti-
nadas a garantir a estabilidade.
O Legislativo tem o dever de man-
ter e atualizar as leis, o Executivo
é o responsável por governar e o
Judiciário tem por tarefa garan-
tir que as ações do Estado se dêm
conforme o que ditam as leis. Le-
gislativo não pode nem deve go-
vernar nem judicar; Executivo

não deve legislar ou judicar; e Ju-
diciário não pode governar nem
legislar. Infelizmente, temos en-
contrado os poderes fora de suas
áreas de atribuição. Precisamos
que os seus titulares dispam-se
das vaidades e de interesses, re-
tornando cada qual para dentro de
sua seara. Só dessa forma é que pode-
remos viver num efetivo Estado De-
mocrático de Direito. Jamais conse-
guiremos mantê-lo sob meias-verda-
des ou frases de efeito que alguns
criam para justificar atitudes que,
à sombra do ordenamento jurídi-
co, não têm razão de prevalecer.

Lembremos a citação do Almi-
rante Barroso (na Batalha do
Riachuelo - 1965): "O Brasil espera
que cada um cumpra do o seu de-
ver". Que todos a observem e, mais
ainda, os titulares de mandato po-
pular e detentores de cargos de re-
presentação institucional...

Que a CPMI de 8 de janei-
ro produza eficiência...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo;
aspomilpm@terra.com.br

pecificidades exigem concreções
e adaptações circunstanciais.

Esses legisladores acabam por
redefinir a estrutura social precipi-
tadamente, ao menos se dirigem a
isso. Da perspectiva da peça,
embora se atente à jogada, não se
vislumbra o tabuleiro. Além de não
compreender o todo, para conse-
guir efetivar sua jogada, eles pas-
sam a querer mudar as casas de
lugares.  No entanto, essas joga-
das, enquanto não revogadas for-
malmente, persistem, sendo obri-
gatórias aos servidores públicos.
Os demais casos que não
atendam à particularidade que
objetivam essas leis têm seus
pesos e consequências jurídicas

prejudicadas. Exceções passam a
ser a regra, aprofundando a
fragmentação política da socie-
dade. Agrava-se a frustração dos
cidadãos de se espelharem nas
leis locais, enquanto se autoriza,
mais e mais, o oportunismo
partidário e seu contraposto ati-
vismo judiciário.

É preciso quebrar essa recur-
sividade, caso for a vigência da re-
pública que se pretenda garantir.

———
Ribas de Lima, autor do
livro "Faces Públicas do
Julgamento", advoga-
do, especialista em pro-
cesso civil e mestre em
direito constitucional
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UBS Dorothea promove
preventiva com idosos

CCCCCOMPROMISSOOMPROMISSOOMPROMISSOOMPROMISSOOMPROMISSO

Novo delegado tem trabalho
integrado com a Prefeitura

Três vezes por semana, os idosos caminham pelas ruas do bairro e
realizam exercícios em um deck com vista para a Serra de Itaqueri

Em São Pedro, o cuidado com
a saúde do cidadão começa antes e
vai muito além do atendimento
básico nas Unidades Básicas de
Saúde (UBSs). Graças a uma roti-
na periódica de exercícios físicos,
um grupo de 30 pessoas, a maioria
de idosos, já começa a colher os
bons resultados de uma vida mais
saudável, com bem-estar e quali-
dade de vida.

Promovida pela Prefeitura,
por meio da Secretaria da Saúde e
Desenvolvimento Social do muni-
cípio, a ação ocorre no período da
manhã, três vezes por semana, no
bairro Dorothea Bená Ghirotti.
Acompanhados de agentes da Saú-
de e de profissionais de educação
física, os idosos percorrem aproxi-
madamente 2 quilômetros a pé,
com alegria e animação, pelas ruas
da região até o deck da praça Láza-
ro de Godoi, no bairro Mariluz.

O ponto de encontro é na
UBS Dorothea, onde eles fazem
alongamentos articulares e
musculares, monitorados pela
profissional de Educação Física
Patrícia Schil Montemiguis.

No deck, com vista para a Ser-
ra de Itaqueri, os integrantes do
grupo são organizados em duplas,
trios e em rodas para, de forma
integrada e colaborativa, realiza-
rem uma série de dinâmicas de
exercícios localizados, de respira-
ção, flexibilidade, de coordenação
motora e até ioga.

"Além do aspecto físico, temos
notado um grande benefício social
e cognitivo nesses idosos, que an-
tes viviam uma rotina ociosa, de
solidão, sem motivação para sair
de casa", disse a professora Patrí-
cia, que também é especialista em
gerontologia social. "Há casos de
depressão, de gente que tomava me-
dicamentos pesados e que, com essa
nova rotina de exercícios, parou de
tomar remédios", acrescentou ela,
que destacou também o caso de
uma senhora que parou de sentir
fortes dores na coluna após o iní-
cio da prática de exercícios. A agen-
te de saúde Edna Tito Teixeira está
no projeto desde o início, no mês
de janeiro. "O objetivo era disponi-
bilizar, a princípio na UBS Doro-
thea, algumas atividades físicas
para promover a saúde preventi-

Atividades são desenvolvidas nas Unidades Básicas de Saúde

va, principalmente aos pacientes
com dores crônicas", explicou ela.
"Era somente uma pessoa. Hoje so-
mos mais de 30", acrescentou ela, que
celebrou o fato de a ação já estar sendo
replicada em outras unidades de saú-
de, como do bairro Nova São Pedro,
do Alpes das Águas e da UMIS (Uni-
dade Mista Integrada de Saúde).

Divulgação

A clínica-geral da UBS Doro-
thea, Elisabete Cristina Silva Perei-
ra, apoia e recomenda o projeto.
"Tenho indicado atividades físicas
a todos os meus pacientes. É fun-
damental buscar uma mudança na
qualidade de vida para evitar pro-
blemas cardiovasculares, onde há
a maior taxa de óbito", disse.

O novo delegado-titular da
Polícia Civil em São Pedro, Airton
Jaguanharo Corrêa, se reuniu nes-
ta terça-feira com o prefeito de São
Pedro, Thiago Silva, com quem pre-
tende desenvolver um trabalho
conjunto em prol da segurança
pública no município

Na tarde desta terça-feira, 19,
o prefeito de São Pedro, Thiago Sil-
va, recebeu em seu gabinete o novo
delegado-titular da Polícia Civil em
São Pedro, o doutor Airton Jagua-
nharo Corrêa. Com 21 anos de cor-
poração - sete deles como delegado
na capital paulista, ele chega para
substituir o doutor Gilberto Carlos
Fernandes Junior.

O encontro também teve a pre-
sença do presidente do Conselho

Comunitário de Segurança (Con-
seg), Aguinaldo Dalmaso. Em
pauta, as principais demandas
e desafios de São Pedro e o tra-
balho integrado e conjunto en-
tre os órgãos de segurança e a
administração municipal para a
melhoria permanente da seguran-
ça pública no município.

 "O Estado (de São Paulo)
tem se empenhado, mas os mu-
nicípios também precisam fazer
sua parte. Saio muito satisfeito
desta conversa com o prefeito
(Thiago Silva) pois notei a preo-
cupação e a intenção de traba-
lharmos juntos, Polícia Civil e
Prefeitura, na prevenção e in-
vestigação de crimes", disse o
delegado-titular, Airton Corrêa.

Encontro no gabinete do prefeito Thiago Silva

Divulgação
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Peça Alice fora da Caixa leva Apae
e escolas à praça Gustavo Teixeira
Atividade faz parte da programação da 70ª Semana
Gustavo Teixeira, que segue até dia 30 de setembro

Alunos da Emeb Guido Dante, do
Poliedro e frequentadores da Apae as-
sistiram na manhã desta terça-feira,
19, na praça Gustavo Teixeira, a peça
"Alice Fora da Caixa", apresenta-
da em parceria com o Sesc Piraci-
caba e parte da programação da
70ª Semana Gustavo Teixeira.

Com a participação dos atores
Raul Rozados, Rodrigo Polla e Már-
cio Abegão, a apresentação da Cia
Roma Produções Artísticas, inspi-
rada no poema "Brinquedos" da
poeta Alice Ruiz, retrata um dia de
mudanças, quando três amigos se

reencontram em meio às caixas e às
poesias guardadas. As lembranças
surgem e os amigos revivem mo-
mentos de infância, brincadeiras e
recordações dos objetos guardados
que trazem imagens da casa, da es-
cola e da rua onde viveram momen-
tos de presença e encantamentos. O
texto é de Romualdo Sarcedo, a di-
reção musical de Rodrigo Polla e a
direção de cena de Márcio Abegão.

INCLUSÃO - Daniele Teixei-
ra, diretora técnica da Apae, conta
que os frequentadores da Apae gos-
tam muito de atividades como essa.

"É uma oportunidade de sair. Mui-
tos pais não têm condições de levar
os filhos por conta da acessibilidade
mesmo, não tem transporte adequa-
do. Eles gostam bastante, principal-
mente se é uma atividade desenvol-
vida com outras escolas, como acon-
teceu hoje", disse a diretora, que lem-
brou também que por conta do Se-
tembro Verde, o mês da pessoa com
deficiência, os frequentadores estão
desenvolvendo diversas atividades
fora da instituição. "Se a Coordena-
doria de Cultura convida, nós va-
mos, porque eles aproveitam muito",

disse. A programação da Semana
Gustavo Teixeira segue até o dia 30
de setembro.  Na quarta, dia 20, às
19h, acontece a final do Concurso de
Poesias Inéditas com a participação
da Academia Galpão, no Centro de
Convenções Jacintho José Fávaro.

No dia 21, às 19h30, no mes-
mo local, será a final de poesias
declamadas, também com a parti-
cipação da Academia Galpão.

A programação completa pode
ser conferida nas redes sociais da
Prefeitura de São Pedro e da Co-
ordenadoria de Cultura.

Divu lgação

Vira e Mexe Tem Arte, nas escolas e na praça

DIA DA ÁRVORE - Para comemorar o Dia da Árvore, vo-
luntários da Sociedade Esportiva Palmeiras realizaram
uma ação de conscientização e preservação ambiental com
alunos de duas escolas do ensino básico de São Pedro. Fo-
ram plantadas mudas de palmeiras e árvores em vários
locais adequados e autorizados pela Prefeitura.

Divu lgação
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CASAS E APARTAMENTOS
APT. JARDIM IPORANGA: 1  dorm. (A/E), cozinha america-
na, sala, área de serviço, garagem e portão eletrônico. R$

250.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Morada do Sol - Térreo - 2 dorm.,
w.c. social, sala para 2 ambientes  com sacada, cozinha
,área de serviço, estacionamento, portão eletrônico. R$

380.000,00  - (A.M.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de jantar, sala de tv
e sala para lanchar, ambas com magnifica vista, lavabo,

cozinha, área de serviço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte),
w.c. social, varandas, piscina, churrasqueira e quintal. R$

590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea: 2 dorm. (1 suíte), w.c.
social, sala, copa, cozinha, área de serviço, varanda, abrigo
para 2 carros cobertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:
quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e piscina + quintal. R$

510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de
estar, copa, cozinha, abrigo (1) + 1 quarto e cozinha exter-

nos,  R$ 450.000,00 (M.E).

CASA JD.PORANGABA:  2 suites, w.c. social, ampla sala
para de ambientes, cozinha americana, área de serviço,
abrigo para 2 carros, quarto e banheiro externo, pequena

piscina. R$ 550.000,00 (M.)

SHOPPING VILA RODRIGUES: LOJAS COMERCIAIS,
TÉRREAS E PISO SUPERIOR - IDEAL PARA RENDA - R$

200.000,00 CADA LOJA

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3 frentes -

R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$ 120.000,00 (D)

Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)

Terreno Comercial: 450m2, declive. R$ 180.000,00 (A.M)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 -

R$ 130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)

TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MURETA E CAL-
ÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)

TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLIVE -
R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente residên-

cia de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c.
social, lavabo, sala de estar com lareira, sala de jantar, cozinha
com armários, varandas em L, piscina, quiosque com churras-
queira, play ground, campo de futebol, canil, horta,  casa para

caseiro e quarto de ferramentas. R$ 795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$ 200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa semi nova com
2 dorm. ( 1 suíte com hidro massagem), w.c. social,  sala
de estar, copa, cozinha,  varandas,    churrasqueira, pisci-

na, pomar, galinheiro, lago com peixes, c. futebol, etc.
R$ 730.000,0 ( M)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  LOTES PLANOS,
LOCAL ALTO - 5.000M2 - R$ 200.000,00 - (v)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR
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Bebel: “Governo cumpre promessa
e apresenta PL que garante APD
em local de livre escolha”
O secretário da Educação, Renato Feder, foi cobrado em reunião da Comissão
de Educação e Cultura; garantiu que enviaria uma propositura à Alesp

Divulgação

Durante a reunião da Comissão de Educação e Cultura da Alesp, a deputada
Professora Bebel questionou o secretário Renato Feder, sobre a APD fora da escola

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) comemora o en-
vio, nesta quinta (21) de projeto
de lei pelo governo estadual que
garante as Atividades Pedagógi-
cas Diversificadas (APD) aos pro-
fessores da rede estadual de en-
sino em local de livre escolha,
atendendo uma reivindicação da
Apeoesp e do seu mandato popu-
lar. Bebel, que é segunda presi-
denta da Apeoesp, destaca que em
audiência pública na Comissão de
Educação e Cultura da Assem-
bleia Legislativa do Estado de
São Paulo, no dia último dia 20
de junho, o secretário estadual
da Educação, Renato Feder, foi
cobrado e garantiu que envia-
ria uma propositura à Casa
para regulamentar a APD.

Naquela audiência da Comis-
são de Educação e Cultura, da
qual é presidenta, a deputada Pro-
fessora Bebel  questionou Renato
Feder sobre pontos relacionados
à escola pública e para os profissi-
onais da educação, como as con-
dições de trabalho; as Atividades
Pedagógicas Diversificadas (APD)
em local de livre escolha: a volta
da falta-aula (acabando com o
abuso de que se desconte o dia todo
quando o professor atrasa alguns
minutos); aplicação correta do
piso salarial nacional como reajus-
te e não abono; sobre a recupera-
ção da carreira do magistério;
mais concursos públicos para
atender a necessidade de efetiva-
ção de 98 mil professores tempo-
rários e condições dignas de con-
tratação para os professores da ca-
tegoria O, com estabilidade até que
haja concursos. Também questio-
nou a classificação para atribui-
ção de aulas por tempo de serviço,
cursos e concursos, o fim desse
modelo de “novo” ensino médio,
entre outras questões relacionadas
ao magistério estadual.

Em sua resposta, o secretá-
rio Renato Feder reafirmou
compromisso de flexibilizar o
cumprimento das APDs (fora

da escola); rever o regime de
falta dia: estudar a convocação
de mais professores além das 15
mil vagas do concurso;  des-
congelar a evolução na car-
reira do QAE; reduzir  o nú-
mero de estudantes nas clas-
ses superlotadas; retirar da
classificação dos professores a
jornada como principal fator;
realizar o pagamento do ALE
(Adicional de Local de Exer-
cício) em folha suplementar
e publicar novo decreto.

Com o envio do projeto que
regulamenta as Atividades Peda-
gógicas Diversificadas (APD) em
local de livre escolha do profes-
sorado, a Professora Bebel diz
que estará articulando junto à
presidência da Assembleia Le-
gislativa do Estado de São
Paulo para que paute para
votação o mais breve possível
a propositura. “Agora, a nos-
sa luta é para que este projeto
seja levado a plenário para ser
aprovado”, ressalta.
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VENDO CASA
2 dorm, sa la,  coz,  banh,  lavander ia,  varan-
da,  fundo 1dorm e coz,  bai r ro Palu, terreno

590 m2 área construída 153 m2 tratar:
(19)  9.9862.4594

BRUNA HELENA - Sou cuidadora de idoso
há 12 anos,estou cursando técnico de en-
fermagem, tenho curso auxiliar de farmácia
e estou disponível para plantões noturno e
acompanhante hospitalar.(19)9-9495-5913.

ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 99.000,00, aceita veículo na
troca. Rua João Gimenes, Jar-
dim das Flores, ao lado do 373.
Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2)
no pé da serra, a 3 km da ci-
dade, com água de nascente,
córrego e energia na porta. Re-
gistrado com georreferencia-
mento. R$ 599 mil. Contato
Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA
EM PIRACICABA POR SÃO
PEDRO  – Com sala ampla
dois quartos uma cozinha ba-
nheiro garagem para dois car-
ros quintal no fundo um quarto
e um banheiro tratar no telefo-
ne (19)99862-4594
-------------------------------------------

VENDO SÍTIO 2 alqueires
(51.000 m2) em São Pedro, a 3
km da cidade, água de nascen-
te, córrego e energia na porta.
Registrado com georreferenci-
amento. R$ 599 mil. Contato Luiz
(011) 99998-8701.

-------------------------------------------
APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos modelos
e tamanhos tratar (19)9742-6325.
-------------------------------------------
VENDO
Fiesta Sedan 2005 1.6 Flex 4 por-
tas  Direção hidráulica,  vidros e tra-
vas elétricas nas 4 portas , porta
malas elétricos, retrovisor elétricos,
rodas de liga leve,  pneus semi novos.
Contato (19) 9.9736-0492 Leandro
-------------------------------------------
VENDO PARATI ano 86 AP 1.0
álcool Original quatro marcha
tratar: 19 998 94 58 26

FALECIMENTOS
SRA. LUCIA SARTI MINET-
TO faleceu dia 17/09/2023, na
cidade de Piracicaba, contava
82 anos, filha dos finados Sr.
João Sarti e da Sra. Elvira Sti-
vam, era viúva do Sr. Natal Mi-
netto; deixa os filhos: Antonio
Aparecido de Jesus Minetto,
casado com a Sra. Andrea Ni-
colau Minetto; Tania Apareci-
da Minetto; Natal Minetto Ju-
nior, casado com a Sra. Taiti-
any Karita Bonzanni Minet-

to; Daniela Minetto e Luiz
Fernando Sarti Minetto. Dei-
xa netos, demais familiares
e amigos. Sepultamento dia
18/09/2023 às 13h00 do Ve-
lório Memorial  Bom Jesus,
da cidade de São Pedro,
sala 01, para o Cemitério
Municipal da Saudade de
São Pedro.  À famí l ia  e
amigos enlutados os sen-
timentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

Computador I5 segunda geração- Fonte 200w - Hd 500gb - Placa mae
h61 - 4gb memoria ram - Monitor 19 polegadas  - Mouse e teclado

Telefone: (19) 99927-9969

VENDE-SE - R$ 800,00
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FALECIMENTOS
SRA. DANIELLE REGINA ARISA
SANTOS faleceu no dia 16/09 na
cidade de São Pedro aos 37 anos
de idade e era casada com o Sr:
Rodrigo Segato dos Santos .Era fi-
lha do: Sr. Antonio Sergio Arisa e da
finada: Sra. Salete Aparecida de
Lima Arisa.Deixa os filhos: Paulo
Henrique Arisa Segato Santos e
Antonio Arisa Segato Santos.Deixa
demais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu se dia 17/09
saindo o féretro ás 08:00 h do Veló-
rio Municipal de São Pedro-Sala1
seguindo para o Cemitério daque-
la localidade onde foi inumada em
jazigo da família. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS

SRA.ISABEL LEME IMPERATRICE
faleceu no dia 18/09 na cidade de
São Pedro aos 103 anos de idade
e era viúva do Sr.Pedro Imperatrice
. Era filha dos finados Sr.Francisco
de Toledo Leme e da Sra.Maria
José de Toledo. Deixa as filhas:
Cleusa Maria e Delza Maria.Deixa
netos, bisneta e demais parentes.
O seu corpo foi transladado para a
cidade de Atibaia/SP, e seu sepul-
tamento deu se dia 19/09 ás 16:00h
saindo a urna mortuária do Velório
do Cemitério Municipal de João
Batista seguindo para o Cemitério
da mesma localidade onde foi inu-
mada em jazigo da família.À famí-
lia e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SR.ANTONIO LOPES DE SOUZA
faleceu no dia 18/09 na cidade de
São Pedro aos 67 anos de idade e
era filho dos finados Sr. Benedito
Lopes de Souza e da Sra.Benedita
de Oliveira. Deixa irmãos, sobri-
nhos e demais parentes.O seu
sepultamento deu se dia 19/09 ás
09:00 h no Cemitério Parque São
Pedro onde foi inumado em jazigo
da família.À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS

SRA ELIANE CAZARIN BACIN fa-
leceu no dia 19/09 na cidade de
Piracicaba, aos 57 anos de ida-
de e era casada com o Sr. Di-
mas Donizetti Candido da Silva.
Era filha do Sr. Domingos Caza-
rin e da Sra. Elza Lourdes Caza-
rin. Deixa os filhos: Thiago, Jes-
sica, Geovana e Natalia. Deixa
netos, demais parentes e ami-
gos. O seu corpo foi translada-
do para a cidade de Charquea-
da e o seu sepultamento deu se
dia 20/09 saindo o féretro ás
14:00h do Velório Municipal de
Charqueada seguindo para o
Cemitério da mesma localida-
de onde foi inumada em jazigo
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Evento cultural premia as
melhores declamações e poesias

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo telefone (19)99927-9969

da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS.

SR. JOSÉ RIBAMAR MORAIS
faleceu no dia 21/09  na cidade de
Piracicaba aos 62 anos de idade e
era filho da finada Sra.Zilmar Fran-
cisca de Morais.Deixa as filhas:
Cássia, Maria da Conceição e Mor-
gana. Deixa netos, demais paren-
tes e amigos.O seu corpo foi trans-
ladado para acidade de São Pe-
dro e o seu sepultamento deu
se dia 21/09 ás 16:00 h saindo
a urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de São Pedro –Sala 1
seguindo para o Cemitério da
mesma localidade onde foi inuma-
do em jazigo da família.À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM JE-
SUS FUNERAIS

SR. JOSÉ MARIA DA SILVA fale-
ceu no dia 19/09 na cidade de
Charqueada, aos 62 anos de
idade e era casado com a Sra.
Grinaurea Apolinario da Silva.
Era filho da Sra. Josefa Maria da
Conceição. Deixa os filhos: José
Cicero da Silva, Ednilson da Sil-
va, José Wilson da Silva, Maria
Cicera Manoel, Maria Leticia da
Silva. Deixa noras, genros, ne-
tos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu se dia
20/09 saindo o féretro ás 10:00h
do Velório Municipal de Charquea-
da seguindo para o Cemitério da
mesma localidade onde foi inu-
mado em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA.YOLANDA MORRO BRA-
GAIA faleceu ontem na cida-
de de São Pedro,  aos 92
anos.Era viúva do Sr.Agenor
Bragaia.Era filha dos finados
Sr.Paulo Morro e da
Sra.Regina Favaro.Deixa os
filhos: Teresa Bragaia de Mo-
raes casada com Osmar Br-
nrdito de Moraes, Neusa Ma-
ria Bragaia Ferreira e Ismail
Bragaia casada com Simone
Poste Bragaia.Deixa netos,
bisneta demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
dar se hoje saindo o féretro
ás 10:00 h do Velório Memo-
rial Bom Jesus –Sala 1 se-
guindo para o Cemitério Mu-
nicipal de São Pedro onde
será inumada em jazigo da fa-
mília. Esta sala possui servi-
ço de Velório On-Line consul-
te os familiares. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

Noite de premiação, que celebra o jubileu de platina do poeta maior de São Pedro,
contemplou os alunos e alunas da rede de ensino, municipal, estadual e particular

"Para declamar poesia,não
basta falar. É preciso almejar a sín-
tese perfeita. E amar". Este poderia
ser um simples trecho de um poe-
ma qualquer, mas, na verdade, re-
sume alguns dos critérios e atribu-
tos analisados pelo júri na final do
concurso de poesias declamadas de
autoria de Gustavo Teixeira, reali-
zada na última quinta-feira, 21, no
Centro de Convenções "Jacintho
José Fávaro", em São Pedro.

O evento, promovido pela Pre-
feitura de São Pedro, por meio da
Coordenadoria de Cultura, é um
dos mais aguardados do calen-
dário da Semana Gustavo Tei-
xeira, que chega à sua 70ª edi-
ção celebrando o jubileu de pla-
tina do poeta maior da cidade.
Entre os concorrentes ao "Troféu
Gustavo Teixeira", alunos e alu-
nas da rede de ensino de São
Pedro e de Águas de São Pedro,
municipal, estadual e particular.

"Mais do que um concurso de
declamação de versos, nosso obje-
tivo é conduzir crianças e jovens
numa jornada de beleza, conheci-
mento, arte e conexões. Certamen-
te, uma das melhores formas de
homenagear a memória do nosso
poeta Gustavo Teixeira, que sem-
pre acreditou no poder da educa-
ção e na importância de manter
viva a chama da cultura", celebrou
o coordenador de Cultura de São
Pedro, Ivan Teixeira de Barros.

Há 45 anos integrando o gru-
po de jurados dos concursos de
poesias "gustavianas", o professor
José Matarazzo Neto se disse "po-
sitivamente impressionado" com o
nível dos alunos deste ano.

"Para declamar bem um poe-
ma é preciso observar uma série de
fatores, como a pronúncia, a acen-
tuação correta e a boa expressivi-
dade, além do gestual e a interpre-
tação. E jamais 'pular' palavras ou
estrofes, o que é muito grave. Fi-
quei feliz com o alto nível apresen-
tado aqui, o que dificultou ainda
mais a tarefa do júri, de selecionar
os vencedores", disse o professor,
que, no final do evento, juntamen-
te com Maria Aparecida Fracassi
de Barros, a professora Cidinha,
recebeu uma placa de homenagem
pelos excelentes serviços prestados
em prol da preservação da cultu-
ra e da memória de São Pedro.
Além dos dois, também fizeram
parte do júri técnico os profes-
sores José Roberto de Moura e
Edilene Cristiani Leonardi.

Foi observando esses e outros
critérios que a aluna do 9º ano da
Emeb Gustavo Teixeira, Maria Vi-
tória Fracassi, encantou o júri ao
declamar o poema "Só" e se sagrou
a grande campeã na categoria 2 (11
a 15 anos). Foi a oitava vez que ela
participou do concurso.

"Minha relação com a poe-
sia vem desde os 6 anos de ida-
de, quando fui alfabetizada. Poe-
sia é algo que eu respiro. Eu a en-
contro em qualquer coisa na qual
se possa ver beleza, até mesmo
no cotidiano, no dia-a-dia", disse
ela, que na noite anterior também
havia revelado seu talento de poe-
tisa conquistando o segundo lugar
na modalidade "inéditas" com o
poema autoral "Poesia".

O evento de premiação tam-
bém contou com apresentações
de dança dos alunos da escola
"Academia Galpão".

INÉDITAS - Na noite an-
terior, dia 20, foram escolhidos

Premiados do Concurso de Poesias Gustavianas Premiados no Concurso de Poesias Inéditas

os vencedores das poesias iné-
ditas. Neste ano, pela primeira
vez foram feitas as finais dos
concursos de poesias inéditas e
declamadas em dias diferentes.

No concurso de poesias inédi-
tas, os jurados foram Edna Con-
ceição Bissoli, graduada e licencia-
da em Letras pela Unesp; Eleusis
Zorzella Barberio, licenciada em
Ciência Sociais e Estudos Sociais e
cadada com Marco Antonio Teixei-
ra Baberio, neto do poeta homena-
geado; Pollyanna Dibbern Asbahr,
gestora e educadora ambiental e
coordenadora de linguagens em li-
teratura do Sesc e Maria Ribeiro,
cientista social, mestre e doutora
em comunicação e semiótica e pro-
fessora do programa de pós-gra-
duação em Humanidades; Direi-
tos e outras legitimidades.

O concurso teve 115 partici-
pantes da rede de ensino de São
Pedro, região, de outras cida-
des e até outros Estados.

Na abertura, o coordenador
de Cultura Ivan Teixeira destacou
que os 70 anos da Semana mar-
cam um momento especial que per-
mite refletir sobre a rica história e
inúmeras lembranças que a sema-
na proporcionou ao longo dos anos.

"Ao longo das décadas, a Se-
mana Gustavo Teixeira tem sido um
farol de cultura, arte e conhecimen-
to. Nos trouxe momentos inesque-
cíveis, desde palestras inspiradoras
até apresentações emocionantes,
passando por encontros calorosos
com amigos. A cada ano, a semana
nos brindou com novas experiên-
cias e aprendizados, enriquecendo
nossas vidas de maneira única",
disse o coordenador de Cultura.

Na categoria 3 das poesias iné-
ditas, o primeiro lugar ficou com
Dandara de Fátima Nolasco Tro-
ta, de São Pedro, com a poesia A
Janela do Tempo; o segundo lugar
com Ronaldo Dória dos Santos
Junior, da cidade de Rio de Janei-
ro, com a poesia Girassóis que Você
Plantou e  em terceiro lugar, José
Ricardo dos Santos Rodrigues, da

cidade de São João do Meriti, Rio
de Janeiro, com a poesia Maria do
Socorro e Seu Cachorro Poeta.

Nesta categoria, as menções
honrosas foram para a poesia Registro
Implacável, de autoria Fernando Luiz
de Barros Bueno da cidade Belo Hori-
zonte, Minas Gerais e Tradition Fa-
miliale, de autoria de Francisco de
Sá Neto, de São Pedro.

Na categoria  2, o primeiro lu-
gar ficou com a poesia  Eu Me Tirei
Daquele Poço, de Allana Garcia, de
Bauru; o segundo lugar com  Poe-
sia, de Maria Vitória Fracassi, de
São Pedro, aluna da Emeb Gusta-
vo Teixeira e em terceiro lugar,  a
poesia Conto de Falhas, de Caroli-
ne Barboza Sanches, de São Pedro,
aluna da escola Escola Estadual
"Aroldo Donizetti Leite".

Também na categoria 2,  as
menções honrosas foram para
Jorge Gabriel Martuscelli Silva,
de Águas de São Pedro, aluno
da Emef Maria Luiza Fornasier

Franzin e Joasilly Marinho da
Silva de São Pedro, aluna da
Emeb Gustavo Teixeira.

Na categoria 1, o primeiro lu-
gar ficou com a poesia Poeta, Poe-
sia, de Clara Teixeira Marquez, de
São Pedro, aluna da Emeb Profes-
sor Joaquim Norberto de Toledo;
o segundo lugar para a Poesia Uma
Tela, de Lara Paranhos Soares, de
São Pedro, aluna da Emeb Profes-
sor Joaquim Norberto de Toledo e
o terceiro lugar para a poesia O
Medo de Um Soldado, de Nikolas
Solarez Dias, de São Pedro, alu-
no da escola Emeb Professor
Abdala Rahal Farhat Neto.

As menções honrosas foram
para a poesia Como é bom ser
criança, de autoria de Maria
Eduarda dos Santos, de São
Pedro, aluna da Emeb Iracy
Bertochi e  O Fazendeiro, de
Raul Samuel da Cruz Santos, de
São Pedro, também aluno da
Emeb Iracy Bertochi.

Vencedores do Concurso de Poesias Gustavianas
Categoria 1 (6 a 10 anos)

1º lugar - Pietro Silva Martins / Felicidade
2º lugar - Maria Eduarda Biscarino de Moraes / A Lua

3º lugar - Ana Luiza Brito do Alto / A Primavera
Menção Honrosa - Calebe de Jesus Caseri / Saudade
Menção Honrosa - Joaquim Miranda Roncon / A Lua

Categoria 2 (11 a 15 anos)
1º lugar - Maria Vitória Fracassi / Só

2º lugar - Rafaela Piassa Viegas da Silva / Não Sei
3º lugar - Marcela de Lima Brito / A um poeta

Menção honrosa
Manuela Racioni Veloso / Cântico

Paola Silva Martins / A Nossa Terra

Categoria 3 (acima de 16 anos)
1º lugar - Thais Stefany de Campos / Virgem Morta

2º lugar - Marília Costa Reis Pastor / Refúgio da Arte
3º lugar - Isabela Cristina Francisca de Campos / Só

Menção honrosa - João Pedro Gomez Veronez / Balada da Agonia

Releitura de poemas
 1º lugar - Danielle Aiko Umemura / Haideé
2º lugar - Yasmin Torrecillas Santos / A Dor

3º lugar - Julia Troque Torres / Na Praia
Menção honrosa

Jolly Marry Garcia Costa / A Hora da Morte
Samuel Braga Fernandez / A Jesus

Categoria de Audiovisual
1º lugar - Isabella Machado Guimarães / Céu Deserto

2º lugar - Jamile Siqueira Melo Alves / Hora Azul
3º lugar - Vanessa Gabrielly Teodoro da Silva / O Espelho
Menção honrosa - Luiz Felipe Souza da Silva / Meia Noite
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Família Antonelli comemora
o retorno da Festa Italiana
Foi exatamente há 30 anos que a então prefeita Antonieta Elisa Ghirotti 
Antonelli realizou a primeira edição de um dos eventos mais tradicionais

Gustavo Teixeira em Foco

Bete Bissoli

Há três anos criei e venho de-
senvolvendo a ideia de uma revis-
ta, que tem como tema o poeta são-
pedrense Gustavo Teixeira. O pro-
jeto tomou forma e, agora, a revis-
ta GUSTAVO TEIXEIRA Em Foco
está pronta e sendo distribuída.
Pude contar com uma pequena,
porém eficiente equipe, dentro de
minha própria família.

Só tenho a agradecer minhas
irmãs, Edna e Sueli, minha sobri-
nha, Fernanda Carolina, meu cu-
nhado, Luis, que nos forneceu o
programa de computador e algu-
mas fotos, e Fátima Rosária Mo-
messo,  amiga de infância da nos-
sa família, que nos deu valiosa aju-
da para viabilizar o pleno cumpri-
mento deste trabalho cultural.

A publicação sai do lugar-
comum, quando se trata da vida
do poeta são-pedrense, e fatos
inéditos trazem dados novos à
sua biografia.

Para os admiradores do Poe-
ta, contém um pouco de cada coi-
sa: entrevistas, artigos, poesias, "ti-
jolinhos" com curiosidades, ilus-
trações, fotos, entre outros.

Sua confecção demandou
cerca de três anos de trabalho e
pesquisa. Foi feita com muito
cuidado e dedicação, e talvez
deixe algumas questões em aber-
to para novas pesquisas.

Acaba de vir da gráfica e está
sendo enviada por correio ou em
mãos, tanto dentro como fora da
cidade de São Pedro e do Estado
de São Paulo.

Infelizmente, é uma rodagem
pequena, que não vai permitir aten-
der a todos os amigos que estão
desejando um exemplar, e nem a
todos os departamentos municipais
e escolas do nosso município que
desejaríamos atender.

GUSTAVO TEIXEIRA Em
Foco estava esperando a oportuni-

dade de ir para a gráfica, quando
uma dessas coincidências - entre
aspas - aconteceu. Um dia, uma
amiga de infância de minhas irmãs
e minha, veio de São Paulo com a
família, passar uma temporada em
São Pedro, onde têm casa.

Uma tarde, visitando-nos,
viu a simulação de como a re-
vista ficaria depois de pronta
("boneco"). Gostou demais do
trabalho, quis saber detalhes e,
também, quando seria lançada.
Insistiu, argumentando que
nunca tinha tido oportunidade
de realizar nada em benefício da
cultura da cidade de São Pedro e
fez questão absoluta de contribuir
com a impressão da revista. E as-
sim foi. Por muita insistência dela,
a revista foi para a gráfica!

Já a enviamos para a Bibli-
oteca Nacional do Rio de Janei-
ro, Academia Internacional de
Ciências, Letras, Artes e Filoso-
fia do Rio de Janeiro, pela qual
Gustavo Teixeira foi agraciado
com um título post mortem.

A Academia Brasileira de Le-
tras, Academia Paulista, Piracica-
bana e as Bibliotecas Mário de An-
drade, Alceu Amoroso Lima e ou-
tras de São Paulo e interior estão
recebendo a revista.

Prefeituras e bibliotecas das
10 cidades que têm rua com o
nome do Poeta são-pedrense,
escolas daqui e de fora, facul-
dades de Letras, departamen-
tos de Governo, pessoas que
colaboraram com entrevistas,
fotos e informações, também
estão recebendo GUSTAVO
TEIXEIRA Em Foco.

Foi uma realização muito in-
teressante e enriquecedora pra nós
e o retorno, em forma de agradeci-
mento, está sendo muito bom, gra-
ças a Deus!

Bete Bissoli, escritora,
jornalista

Bete Bissoli: Revista Gustavo Teixeira em Foco

Divulgação

A volta da realização da 
Festa Italiana em São Pedro é 
comemorada de forma muito 
especial para família Antonelli. 
De acordo com o vice-prefeito 
da cidade, Giuliano Ghirotti 
Antonelli, foi exatamente há 30 
anos que sua saudosa mãe e pre-
feita da época, Antonieta Elisa Ghi-
rotti Antonelli, realizou a primeira 
edição de um dos eventos mais tra-
dicionais e aguardados pelos mo-
radores e turistas da região.

Com apresentações de danças, 
música, shows, gincanas, missas, 
casamento italiano e até entrega de 
títulos para famílias italianas, foi 
em outubro de 1993 que a estân-
cia de São Pedro começou a ga-
nhar destaque na região com 
sua primeira Festa Italiana.

"É impossível não me emocio-
nar. Minha mãe (Antonieta) era 
completamente apaixonada por 
essa festa. Ela passava meses orga-
nizando cada detalhe, roupas, dis-
cursos e se reunindo com a equipe 
para definir cada detalhe da pro-
gramação. Os convidados, como
o Tony Angeli e muitos outros,
se arrumaram aqui em casa e
todos iam para praça a pé", con-
tou Giuliano Antonelli.

Com um rico acervo de fotos,
cartazes e publicações de jornais da
época, o vice-prefeito e médico
compartilhou com A Tribuna várias
lembranças de quando São Pedro era
mencionada como "Capital Italiana do
Estado de São Paulo". Publicações, in-
clusive de A Tribuna, ressaltam a
importância do evento.

"Em mais esta programação
na Estância de São Pedro, a prefei-
ta Antonieta Elisa Guirotti Anto-

nelli dá provas, com firmeza, que o
turismo da terra de Gustavo Tei-
xeira tem amplo significado para
economia, especialmente para o
comércio em geral, tendo em vista
do grande número de pessoas que
encontram-se participando da 2ª
Festa Italiana", diz numa publica-
ção de 15 de outubro de 1994.

Segundo o acervo da família,
a prefeita realizou o evento por oito
anos consecutivos. "Essa festa sem-
pre foi um grande sonho da minha
mãe, que inclusive era muito co-
brada pelas famílias italianas da

cidade. Reviver tudo isso é muito
importante para nossa família e
para todos os descendentes italia-
nos que moram em São Pedro. Eu
desejo que a retomada desse even-
to não seja mais interrompida e
todos os anos possamos festejar
essa tradição".

O vice-prefeito também ressal-
tou que foi o autor da propositura
62/2020 para a instituição da Se-
mana da Comunidade Italiana no
município, quando ainda era vere-
ador. "A Lei 4.135 de 30 de setem-
bro de 2020 foi Sancionada pelo

prefeito Helinho Zanatta e fez com
que nossa estância voltasse a lem-
brar de nossos antepassados que
aqui estiveram".

SERVIÇO
A 11ª edição da Festa Italiana
de São Pedro acontece na Praça
da Matriz entre os dias 22 e
24 de setembro. A expectati-
va é receber aproximadamen-
te 5.000 pessoas nos três dias
do evento.  Informações:
@setursaopedro ou (19) 3481
9269 (telefone e WhatsApp)

Uma das reuniões de abertura da Festa Italiana de São Pedro pela então prefeita Antonieta Ghirotti Antonelli

A Tribuna de São Pedro, fundada em 11 de setembro de 1974, sem-
pre deu cobertura aos grandes eventos da Região

Vice-prefeito Giuliano Antonelli fala sobre a paixão de sua saudosa
mãe, a então prefeita Antonieta Ghirotti Antonelli: la Festa Italiana

Daniella Oliveira

Daniella Oliveira
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Vice e Kassab participam da
filiação de Helinho Zanatta
Ficha do deputado estadual Helinho Zanatta foi abonada pelo presidente nacional
do partido, Gilberto Kassab, o vice-governador Felício e a deputada Marta Rocha

O deputado estadual e vice-pre-
sidente da Alesp, Helinho Zanatta,
filiou-se na noite da quinta-feira
(21) ao Partido Social Democrá-
tico (PSD), em reunião no Audi-
tório "Paulo Kobayashi", da As-
sembleia Legislativa do Estado
de São Paulo. O ato de filiação
oficial teve a participação do vice-
governador do Estado, Felício Ha-
mut, do presidente nacional da si-
gla, Gilberto Kassab, além de ou-
tros deputados do PSD, secretários
estaduais e municipais, prefeitos,
vices, vereadores e convidados.

Depois da composição da mesa
diretora dos trabalhos, políticos li-
gados ao PSD e de outras siglas
deram as boas-vindas ao deputado
Helinho Zanatta. O vereador de Pi-
racicaba, Valdir Vieira Marques
(Paraná), falou em nome dos vere-
adores que participaram do evento.
Ele parabenizou Helinho pelo tra-
balho que vem desenvolvendo como
deputado "fazendo a diferença e
tem ajudado de uma forma especi-
al a cidade de Piracicaba".

A prefeita de Itirapina, Maria
da Graça que, "mesmo tenho conhe-
cido há pouco tempo o deputado, já
temos empatia". Mário Botion, pre-
feito de Limeira, também parabeni-
zou Helinho pela filiação ao PSD,
que considera um dos melhores
partidos do País.

O secretário estadual de Desen-
volvimento Social, Gilberto Nasci-
mento Júnior, enfatizou que "a gen-
te vê que numa quinta-feira, à noi-
te, este plenário cheio, dá para en-
tender o 'caminhão' de votos que
Helinho fez nas eleições. Vemos com
alegria a vinda de Helinho para o
partido". O vice-governador Felício
Hamut salientou que "o PSD é um
time de grandes quadros, agora
podemos ter junto o Helinho. Essa

é uma grande honra e uma gran-
de satisfação para nós do PSD".
Destacou também o crescimento
da sigla sob o comando de Gilber-
to Kassab com boas políticas, ética
e respeito aos recursos públicos.

Antes da filiação, a deputada
Marta Costa também parabenizou
e deu as boas-vindas ao Helinho
para o PSD. A parlamentar falou
que "você, Helinho, é uma pessoa
do bem, austera e que tem uma
coisa de muito bom: você olha para
as pessoas nos olhos e fala o que
você pensa". Ela terminou sua fala
citando um versículo: "Os passos
de um homem bom são confirma-
dos pelo senhor". O vereador pau-
listano Coronel Salles deu as boas-
vindas à família PSD: "Somos ou-
vidos, aconselhados e cuidados.
Estamos felizes em estar ao seu
lado Helinho. Parabéns, presiden-
te Kassab, por ter trazido para o
partido uma pessoa tão querida.
Seja bem-vindo Helinho".

IMPORTÂNCIA - Sobre a
filiação de Helinho, o presidente
do PSD, Gilberto Kassab, falou da
importância do momento para a
vida da sigla, porque trouxe uma
figura da estatura do político He-
linho Zanatta, que agora filiava-
se ao PSD. Para Kassab, "Helinho,
que conheci em 1994, se tornou um
grande amigo. E sempre tive um
sonho de ter Helinho no nosso
partido, que agora se concretiza.
Ganhamos um deputado sério e
responsável. Bem-vindo, a família
PSD está muito feliz e sabe que
você pode contribuir muito para o
fortalecimento do partido".

AGRADECIMENTO - En-
cerrando o evento, Helinho Zanat-
ta agradeceu a vinda de todos no
ato oficial de filiação, citando e co-

mentando a participação dos mem-
bros da mesa diretiva dos traba-
lhos. Sobre Kassab, "agradeço ao
convite, porque temos história de anos,
principalmente porque tem transparên-
cia no que combina, fala e alcança re-
sultados. Tem seriedade, tem palavra
e compromisso".  Finalizando dizendo

que "somos um soldado aqui no PSD.
Estamos à disposição para a missão
que o partido determinar. Nos filiamos
num partido em que já temos uma
história juntos. Confiamos e colo-
camos o nosso mandato à disposi-
ção dos paulistas. Mas, como parti-
do, estou à disposição para aquilo que

o PSD entender que é importante, que
é missão. Gratidão a cada um de vocês
por estar aqui hoje e compartilhamos
esse momento de alegria. Deus aben-
çoe a todos vocês".

ENTENDA A MUDANÇA -
O deputado explicou que se elegeu pelo
PSC (Partido Social Cristão) nas elei-

ções do ano passado, com 77.750 vo-
tos. Mas, o partido não atingiu a clá-
usula de barreira e acabou deixan-
do de existir. Diante disso, Helinho
recebeu o convite de Kassab para
retornar ao partido que foi filiado
e reeleito prefeito de São Pedro em
2016, para o mandato 2017/2020.

O presidente nacional do PSD, Gilberto Kassab, saudou o de-
putado Helinho Zanatta

Amigos de todo Estado e representantes de outras siglas fo-
ram abraçar Helinho

Deputado Helinho agradece, sob o olhar do presidente nacional do PSD Deputado estadual Helinho Zanatta assina a ficha de volta ao PSD

Elton Silva
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José Renato Nalini

Tenho ouvido às vezes referên-
cias desabonadoras aos patrões.
São exigentes, desumanos, ga-
nham muito e pagam pouco. Um
certo ressentimento separa aquele
que manda e ordena do subalter-
no que lhe presta serviço.

Na medida do possível, reco-
mendo prudência nesse juízo. O
patrão é essencial à subsistência de
inúmeras famílias. Se ele não em-
pregasse e pagasse pelos préstimos
contratados, como iriam viver os
trabalhadores?

A garantia de emprego, rece-
bida como algo natural pelo con-
tratado, custa a quem emprega
inúmeros sacrifícios e preocupa-
ções. Empregar custa caro. Há uma
carga tributária excessiva. Uma
burocracia infernal, de um gover-
no perdulário que tem dinheiro

para sustentar estruturas gigantes-
cas e onera o contribuinte com pe-
sadíssimos impostos.

O fantasma da reclamação tra-
balhista, quanta vez incentivada
por profissionais da área jurídica
desprovidos de ética. Os códigos de
conduta a serem observados den-
tro do espaço laboral. Qualquer
inobservância sujeita o empresário
a pesadas sanções.

Tudo isso precisa ser medita-
do pelo profissional empregado. Se
não quer ter patrão, alce voos e
ganhe posições de mando. Passe em
concurso. Essa modalidade de re-
crutamento para as carreiras pú-
blicas está sempre aberta e à pro-
cura de quem estuda e merece a
remuneração paga pelo povo.

O povo é também o patrão
do funcionário público. Este
deve cuidar do patrimônio es-
tatal com carinho maior do que

Benditos patrões

aquele com que trata suas pró-
prias coisas. Pois está a se ser-
vir daquilo que é de todos. O
destinatário do serviço público
merece respeito. E o patrão não
é o prefeito, governador ou presi-
dente da República. O verdadeiro
patrão é a cidadania, aquele con-
junto de seres individuais que man-
têm, com o seu contributo, o funci-
onamento da coisa pública. Enfim,
seja da iniciativa privada, seja
do governo, o patrão merece
respeito. É quem garante o seu
sustento e a sua sobrevivência.

Benditos os patrões, que man-
têm vínculo funcional com milhões
de brasileiros e que alavancam a
economia nacional, mantendo os
seus empregos. Antes de reclamar
do patrão, que tal pensar nisso?

José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretá-
rio-Geral da Academia
Paulista de Letras

Custou R$ 540,00
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Prefeitos de 200 municípios se
reúnem em Águas de São Pedro
Representantes dos municípios de até 50 mil habitantes
estarão na estância nesta segunda-feira (25)
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Aberta a temporada
das águas em Brotas
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Maior encontro de municí-
pios de pequeno porte do Brasil,
promovido pela Assoas. A refor-
ma tributária, a inovação na
educação e economia criativa
estão na pauta do encontro.

Entre os dias 26 a 30 de se-
tembro, das 9h às 18h, no Cen-
tro de Convenções da cidade, a
programação é para quem rea-
lizou a inscrição. Serão 35 pai-
néis de atendimentos, além da
presença de mais de 50 perso-
nalidades, entre autoridades,
especialistas nas mais diversas
áreas e também nomes de des-
taque na internet, como o influ-
encer e ex-BBB Pyong Lee e a
jornalista Giuliana Morrone.
Paralelamente, no plenário da
Câmara Municipal, acontece o
II Encontro de Turismo Termal
e Bem-Estar.

O AMPPESP FOMENTA
2023 é uma grande oportunida-
de de trazer para perto dos pre-
feitos dos municípios de peque-
no porte as ferramentas que o
Governo Federal e o Governo
Estadual têm disponíveis e, atra-
vés da presença de grandes fi-
guras da política, discutir as
principais visões para os cami-
nhos que levarão nosso Estado
e da nossa Nação nessa jorna-
da rumo ao desenvolvimento
das cidades e sua gente. As ins-
crições podem ser feitas do link:
https://www.sympla.com.br/
evento/amppesp-fomenta-

Toni Perecin

Evento acontece no Centro de Convenções de Águas de São Pedro

2023/1841532 O evento ainda
contará com a presença de par-
ceiros da iniciativa privada,
trazendo as principais novida-
des do mercado em produtos e
serviços destinados ao poder
público. A discussão técnica
também é uma preocupação da
AMPPESP, que procura engaja-
mento de profissionais que são
referência em suas áreas de atu-
ação, de modo a oferecer às equi-
pes municipais,  conhecimento
atualizado e novas técnicas de
gestão para aprimorar os tra-
balhos cotidianos. A discussão
das 17 metas dos objetivos do
desenvolvimento sustentável da
ONU e discussão sobre cidades in-

teligentes também serão objeto de
intenso debate e exposição.

ASSOCIAÇÃO  - A AM-
PPESP foi instituída em 18 de
março de 1989, a partir da
união de 120 cidades que ti-
nham como principais objetivos
fortalecer a atuação e promover
o desenvolvimento dos municí-
pios de pequeno porte (aqueles
que possuem até 50 mil habi-
tantes). Em todo o estado, são
mais de 500 municípios com
estas características e a atuação
conjunta permite que possamos
lutar melhorias e o desenvolvi-
mento de nossas regiões com
mais força, pois deixamos de ser
vistos como micro, e passamos

a ser respeitados como o gran-
de potencial que somos.

Odair Peruchi, ex-prefeito de
Cordeirópolis e fundador da enti-
dade, foi responsável pela organi-
zação que resultou na fundação da
AMPPESP. "Tive o prazer de ser
fundador e conduzir esta iniciati-
va de lutar pelos reconhecimentos
dos municípios de pequeno porte,
que sempre sofreram algum tipo de
discriminação em termos de inves-
timentos estaduais e federais. Fico
feliz por seu crescimento e organi-
zação, pois desta forma será possí-
vel garantir o desenvolvimento des-
tas regiões". Mais informações:
https://www.amppesp.com.br/am-
ppesp-fomenta-2023

A primavera começa já com
jeito de verão: muito calor. Em Bro-
tas, destino de turismo de aventu-
ra no interior de São Paulo, o início
da nova estação marca a abertura
da temporada das águas. Afinal,
nada melhor do que se refrescar
na natureza. Abertas à visitação,
com infraestrutura para receber o
turista, são onze cachoeiras - a que-
da da mais alta é de 60 metros - e
cada uma com um atrativo e um
charme específico. Em algumas, é
possível fazer rapel para adicionar
emoção ao passeio.

Além das cachoeiras, há o rio
Jacaré-Pepira, um dos mais limpos
do Estado de São Paulo, e que
corta a área urbana de Brotas
formando o Parque dos Saltos,
um espaço aberto à visitação
gratuitamente. É neste rio que se
pratica o rafting, uma das princi-
pais atividades de aventura de Bro-
tas, assim como boia cross. Ou-
tro ponto turístico do Jacaré-Pe-
pira é no Bairro do Patrimônio,
onde suas águas são represadas
formando um lago gigante para
esportes náuticos, como stand up.

Também opção para se refres-
car, mas muito mais para se con-
templar, é a nascente Areia que
Canta, que é um fervedouro seme-
lhante aos do Jalapão exclusiva aos
hóspedes do hotel de mesmo nome.
A sensação é de se estar num oá-
sis! E há diversas piscinas para day
use, além de outras atividades tu-
rísticas, nos sete ecoparques de
Brotas: Cassorova, Recanto das
Cachoeiras, Viva Brotas, Poção, Eco
Parque Jacaré, Sítio Pantanal e
Cachoeira do Martello. Aliás, os
ecoparques sempre estão agregan-
do novidades, seja nas ativida-
des oferecidas ou na gastrono-
mia, o que torna o day use ain-
da mais interessante. O Casso-
rova e o Recanto das Cachoei-
ras, por exemplo, inauguraram
recentemente novas piscinas.

Atividades na natureza não
faltam. Além do rapel, rafting,
stand up e boia cross, tem kayak,
canoagem, flutuação, tirolesa, ar-
vorismo, cavalgada, bike tour, tre-
eking e quadriciclo.  Com um leque
de opções assim, o calor não atra-
palha quem quer se aventurar e se
exercitar. Ao contrário: motiva. E
várias dessas atividades também
são oferecidas para as crianças,
numa versão mais light, como o
minirrafting. Aliás, essa é a melhor

época do ano para que elas inici-
em nas atividades aquáticas ao
ar livre porque não há risco de
sentir frio. É a dica para pais,
mães, tios e avós escolherem
Brotas para comemorar o Dia
das Crianças com a molecada.

 COMER, BEBER E PAS-
SEAR - Quem faz tempinho que
não vai a Brotas também encon-
trará novidades na área urbana.
Uma delas é o espaço gastronômi-
co aberto ao lado do Parque dos
Saltos, com vista para o rio Jacaré-
Pepira. Lá funcionam dois restau-
rantes - Kanoas Bar Brotas e Santa
Cruz - e o Espaço do Pastel. Num
ambiente muito descontraído, com
árvores e iluminação caprichada,
é possível degustar as delícias
ouvindo o barulhinho bom das
corredeiras do Jacaré-Pepira.

Em Brotas, o centrinho para
comer e passear é Avenida Mario
Pinoti, que inclusive atravessa o
Parque dos Saltos. A via concentra
restaurantes, bares, cafés, lojinhas,
sorveterias e operadoras de turis-
mo. Lá também fica o Alameda Ca-
tharina, o "shopping" de Brotas e
que tem tudo para as famílias, e o
charmoso Cine São José. Também
é nessa via que está o Saint Spa,
uma das novidades da cidade e que
funciona para day use.

Ainda dentro da cidade, mas
no extremo oposto do rio Jacaré-
Pepira fica o CEU (Centro de Estudos
do Universo), indicação certeira para
diversão noturna de adultos e crian-
ças. É considerado um dos obser-
vatórios mais completos do Brasil.
Pelos potentes telescópios do obser-
vatório é possível explorar plane-
tas e nebulosas, além de visitar o
museu de astronomia do local.

Para os adultos, outra atra-
ção são as cervejarias artesa-
nais. Nos últimos tempos, Bro-
tas tem demonstrado também
vocação para a produção deste
tipo de bebida. Atualmente, são
cinco cervejarias sediadas no
município e que conquistam os
turistas. Além da tradicional e
premiadíssima Brotas Beer,
agora o município conta tam-
bém com a Aventura Líquida,
Casa das Minas, Cultiva e Li-
monis Beer. A Brotas Beer tem,
inclusive, um bar anexo onde é
servida a cerveja e o chope da
marca. Mas a Aventura Líqui-
da, Casa das Minas e Cultiva
também abrem para degustação.

Entre São Pedro e Brotas, o Sitio Pantanal conta com praia artificial
e lago de pesca para quem compra o day use

Daniella Oliveira

MobilidadeMobilidadeMobilidadeMobilidadeMobilidade
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sustentabilidadesustentabilidadesustentabilidadesustentabilidadesustentabilidade
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lado a ladolado a ladolado a ladolado a ladolado a lado

Rubens Filho

Todo 22 de setembro é celebra-
do o Dia Mundial Sem Carro, uma
data emblemática que surgiu na
Europa e, no início dos anos 2000,
chegou ao Brasil - impulsionada
principalmente pelos ativistas do
meio ambiente e ciclistas.

Essa data se torna importante
quando avaliamos a frota de au-
tomóveis nacional. De acordo
com pesquisa do Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatísti-
ca (IBGE), divulgada em junho
deste ano, quase 50% dos do-
micílios no Brasil contam com um
automóvel e 25% têm moto. Nú-
mero expressivo que mostra quan-
to precisamos avançar na mobili-
dade no Brasil e trazer discussões
importantes sobre o tema.

E no Dia Mundial Sem Carro
somos convidados a pensar sobre
o assunto, deixar esses automóveis
na garagem e apostar nos ônibus,
metrôs, bicicletas e outras formas
de locomoção que sejam menos ou
zero poluentes. Mas além do fator
sustentabilidade, a data chama
atenção para as necessidades do
aprimoramento da mobilidade ur-
bana nas cidades brasileiras para
que essa prática não se torne ação

de um dia isolado durante o ano,
mas sim recorrente na realização
das atividades diárias.

Outros dados reforçam a pre-
ocupação sobre o assunto. Segun-
do levantamento divulgado pela
Associação Nacional de Transpor-
tes Públicos (ANTP), em publica-
ção de 2022, com propostas para
um transporte público de qualida-
de, com apoio de outras entidades
do setor, um ônibus polui 8 vezes
menos que um carro por passagei-
ro transportado. Além disso, um
ônibus comum leva o mesmo nú-
mero de passageiros que 40 carros
e usa apenas 5% do espaço na via -
ocupando 50 m², enquanto 40 car-
ros ocupam 840 m². E por fim, o
ônibus é o meio de transporte mais
seguro que existe: 35% das vítimas
fatais no trânsito estavam em mo-
tos, somente 2% estavam em ôni-
bus, incluindo rodoviários.

Os gestores públicos, principal-
mente, devem investir para ofere-
cer à população melhorias que fa-
çam as pessoas circularem melhor
nas cidades, usando a tecnologia a
seu favor para tornar o transporte
coletivo mais eficiente. Tem cresci-
do, por exemplo, as discussões so-
bre implantação de veículos elétri-
cos, tanto na esfera pública quanto

Dia Mundial Sem Carro

privada. Os motores elétricos, dife-
rentemente daqueles a combustão,
não emitem gases de efeito estufa,
sendo totalmente sustentáveis.

Além disso, de acordo com es-
tudo da Associação Nacional das
Empresas de Transportes Urbanos
(NTU), o uso da energia elétrica no
transporte coletivo proporcionaria
uma redução de 73% nos custos por
quilômetro rodado, em comparação ao
diesel, saindo de R? 3,10 para R? 0,84.
Atualmente, o combustível correspon-
de a um terço dos custos operacionais
totais das empresas de ônibus. Vale res-
saltar, porém, que é necessário um
bom planejamento e alocação de re-
cursos, já que eletrificar uma frota
exige maiores investimentos.

No mundo, lugares como Zu-
rique, na Suíça, são exemplos a se-
rem seguidos. A maior cidade da-
quele país incentiva os deslocamen-
tos a pé, de bicicleta e conta com
um grande investimento no trans-
porte público, que vai desde diver-
sificação dos meios de locomoção

e grande disponibilidade de li-
nhas, até a substituição gradu-
al das frotas por veículos elétri-
cos e uso da tecnologia para moni-
toramento das vias e veículos.

Outro exemplo de tecnologia
eficiente para melhoria da qualida-
de no transporte e otimização do
tempo, que pode ser facilmente
seguido em mais localidades no
Brasil, é a digitalização dos ser-
viços. O KIM vem auxiliando
diversas cidades pelo país a im-
plantarem funcionalidades como o
pagamento dos bilhetes pelo apli-
cativo e mapas que ajudam na lo-
comoção dentro das cidades. Es-
sas facilidades aprimoram, inclu-
sive, a segurança e a previsibilida-
de no transporte público.

Ao implementar processos que
viabilizem o acesso aos espaços das
cidades, aliando-os com a preser-
vação do meio ambiente, a popula-
ção passa a ter mais qualidade de
vida. Investir na mobilidade é um
dos melhores caminhos para alcan-
çar um futuro mais sustentável
para o planeta. E estamos todos
juntos nessa ambição!

______
Rubens Filho, CEO do
KIM, aplicativo de mobi-
lidade urbana
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